

# EL CENSOR

Periódico de Intereses Generales

Año II = San José, C. R., LUNES 19 de MARZO de 1934 = Número 94

## Un año bajo la Cruz Svastica

Hitler ha logrado la centralización del gobierno alemán en forma jamás vista.—El proceso de "Gleichschaltung" es la asimilación de de toda la vida nacional a la ideología nazi.—El pueblo quiere a Hitler más que a Federico el Grande y a Bismark.—Bajo la superficie hay una lucha entre nazir y y junkers por la supremacía política.

Berlín.—«Editors Press». — El 30 de enero celebró Alemania el advenimiento de Adolf Hitler al poder con la aprobación en el Reichstag de una ley que confiere al régimen nazista plenos poderes para llevar a cabo la completa transformación constitucional de la nación. Los tres debates de rigor se celebraron en pocos minutos, y la ley se aprobó por 661 diputados gozosos, pnestos en pie, todos vestidos de uniforme. Según esta ley, la soberanía de los diversos Estados pasa al gobierno central; los stadholders (virreyes de los Estados) quedan bajo las órdenes directas de Wilhelm Frirk, ministro de lo interior y las dietas o legislaturas provinciales quedan disueltas.

Hitler, en un discurso de dos horas, con ocasión de la aprobación de ley, dió a entender que las principales divisiones administrativas de la nación se basa-

rán en adelante en las antiguas tribus germanas, y no en los Estados como hasta hoy. La ley ha sido interpretada por muchos como una culminación, en cuanto se refiere a asuntos administrativos, del proceso de "Gleichschaltung" iniciado desde enero de 1933, y que durante el primer año de régimen hitleriano, terminado el 30 de enero pasado, ha estado reformado fundamentalmente la vida nacional alemana.

Gleichschaltung es una palabra de difícil traducción al castellano y aun falta en muchos diccionarios alemanes. Los franceses la traducen con la expresión 'mettre au pas', que da una buena idea de lo que las nazis han estado haciendo por hacer que 65.000 000 de alemanes marchen al compás y se someten a determinadas normas de vida privada y pública. Gleichschaltung se aplicó primero al procedimiento mediante

el cual se empezó a quitar soberanía a los Estados, para traerlos bajo el control directo del gobierno de Berlín. Luego se extendió lógicamente para incluir en su significado todo el programa de unificación, que comprende mucho más que el campo simplemente político. Los nazis trataron no sólo de concentrar su poder político y su autoridad administrativa en Berlín, por primera vez en la historia de Alemania, sino que quisieran también arrancar de raíz o callar toda oposición y reformar toda la vida intelectual y cultural de la nación, con su filosofía del humorismo. Toda actividad debía limpiarse de huellas extranjeras, y re germanizarse a nazificarse,—hasta las artes y las ciencias que en general se consideran por su misma naturaleza fuera del alcance de limitación geográfica o nacionalista.

## Quiénes fueron los primitivos pobladores de América

*Misteriosas inscripciones sobre una roca de granito descubierta en Colombia, dan motivo para traer a cuenta el antiguo asunto de los primeros pobladores del Continente.*

LA REPRODUCCION en impresos de unas misteriosas inscripciones descubiertas en una roca de granito rojo, en Colombia, ha originado de nuevo la antigua discusión sobre quiénes fueron los primitivos pobladores de América: fenicios, chinos, japoneses, y por consiguiente, cual fué el pueblo que descubrió el Nuevo Continente.

La rocas con las misteriosas inscripciones, descubierta por el Doctor Jasé Manrique, en la región de Rosario de Cúcuta, forma actualmente el pedestal de un monumento a Simón Bolívar.

El Doctor Manrique lanzó la hipótesis de que las inscripciones datan probablemente de tres mil años y proceden de un pueblo mediterráneo, probablemente el fenicio. Esta suposición tiene su apoyo en otra serie de hallazgos que permiten creer la visita de fenicios a la América del Sur; pero, a pesar del parecido de las inscripciones con la de los pueblos mediterráneos, son muchos los que opinan que las tales inscripciones no son tan antiguas, y que son origen chino o japonés.

El arqueólogo Tulio Febres Cordero resume sus estudios sobre las inscripciones de Cúcuta en los siguientes puntos:

Primero.—Las inscripciones muestran un carácter simplemente distinto a las hasta ahora encontradas en América en tiempo de Colón. No tiene nada de común con las inscripciones mexicanas, ni con la escritura de los mayas y otras inscripciones en piedra que han sido descubiertas en Colombia y Venezuela.

Segundo.—La forma de las letras tiene semejanza con la escritura fenicia, pero también con las tibetanas y tártaras, y más aún se parecen, sobre todo en la colocación, a la escritura china, cuya forma fué aceptada por los japoneses. Las señales están en grupos que probablemente se leerán de derecha a izquierda. También los sabios chinos que hace poco examinaron las inscripciones han llegado a esta conclusión: Los caracteres están en tres grupos y pueden significar: «Hombres, cuerpo, grande, poder,, descendencia, escudo.»

Tercero.—De todo ello puede

## México se prepara para la próxima guerra

Tendrá la primera flota de guerra de América Latina

Ciudad de México. — Que México tendrá la primera flota naval de la América Latina antes de un año, es lo que dice El Naval Revolucionario, órgano del gobierno.

Veinte buques de guerra están siendo construído en los astilleros de España para México, y después de que estas embarcaciones sean entregadas a Méjico otras tantas serán ordenadas, probablemente en España también, para proteger las costas.

deducirse que las inscripciones son de origen chino o japonés y pertenecen a la tumba de uno de los miembros de la expedición muerto en Venezuela. La posibilidad de tales expediciones, que por azar o deliberadamente guiaron a través de América a los pobladores mangólicos del Asia, lo han confirmar varios historiadores; entre otros figura Crouau, que en su "Historia de las monedas chinas del siglo V", afirma que tales monedas han sido encontradas en las tumbas de indios en la isla de Vaucouver.

## Al márgen de un problema social

Alguien se ha acercado a nuestra mesa de trabajo a pedirnos opinión sobre la nueva institución denominada "Patronato Nacional de la Infancia", y aun cuando tenemos en el tintero algunos otros asuntos que consideramos de vital importancia comentar, vamos a marcar una breve pausa en nuestra labor periodista para externar la opinión que se nos pide, opinión sencilla pero bien intencionada. El Patronato de la Infancia tal como está organizado hoy es apenas un bosquejo de la institución que nosotros deseamos para nuestro país. El Patronato de la infancia debe ser una institución grande, con poderes ilimitados en lo que concierne a los fines que persigue; una institución con ramales que se extiendan a todos los pueblos de la República; una institución cuyos asociados pertenezcan a las diferentes clases sociales; una institución a que pertenezca el maestro de escuela, el médico, el carpintero, el diputado, el comerciante, el agricultor, el sacerdote, y hasta el jornalero; una institución en que cada uno de sus asociados 'hombres o mujeres' se empeñen en reconstruir el edificio social en que han de convivir las futuras generaciones. Entonces si creemos en la eficacia de un Patronato de la Infancia.

Pensamos, con justicia, que el Patronato Nacional de la Infancia está haciendo esfuerzos para llenar su cometido. Pero ¿de qué sirven esos esfuerzos en el medio en que vivimos?. De qué sirven esos esfuerzos cuando las autoridades de policía se cruzan de brazos ante el crecimiento escandaloso de proxenetismo que nos rodea? ya no hay barrio en San José donde no existan casas de prostitución que por lo general son frecuentadas por menores de edad de ambos sexos y en donde campea el vicio en todas sus formas, ¿y que no podríamos decir de las autoridades sanitarias que jamás desde sus alturas vuelven los ojos a los barrios pobres, en donde infelices criaturas son pasto de innumerables enfermedades e infecciones debido al desaseo en que viven y se crían? y qué ha hecho el Gobierno por resolver el problema de dar cabida a cientos de niños que este año no podrán adquirir la instrucción primaria por falta de locales en que alojarlos.

Estos y otros muchos puntos más de origen moral, económico y educativo son los que toca resolver a un Patronato de la Infancia. Pero insistimos una vez más en que esta institución debe allegar cuantos adeptos le sea posible a fin que nuestras actuales sociedades, con un mismo propósito y bajo un mismo ideal regenerador contribuyan a salvar la futura generación que en estos momentos se bombolea cual un castillo de naipes.

## Rusia está preparada "para lo peor"

Aunque Rusia «espera lo mejor» está preparada para lo peor, dijo el Jefe del Partido Comunista Josef Stalin al ser interrogado por una agencia informativa sobre las probabilidades de un conflicto armado entre las dos poten-

cias. En Europa y en altos círculos de Estados Unidos se considera inevitable el choque ruso japonés, tomándose en cuenta los grandes preparativos que están haciendo las dos naciones.

## BANCO NACIONAL DE SEGUROS

### SEGURO DE VIDA

En este departamento puede Ud. conseguir en muy buenas condiciones, seguros desde el nacimiento hasta los 61 años de edad

Nuestros contratos de seguro sobre la vida son modernos y liberales: se adaptan a todas las circunstancias y fortunas, son INEMBARGABLES y además del capital y las reservas del Banco, TIENEN GARANTIA PLENA DEL ESTADO.

### SEGURO DE INCENDIO

### SEGURO DE FIDELIDAD

## La Situación Financiera Internacional

Continúa la salida de oro de Europa para los E. U. Diez y siete millones de libras despachadas en 8 días

Londres.—La salida de oro de Europa para los Estados Unidos que se inició a raíz del anuncio hecho por el presidente Roosevelt de que el dólar iba a estabilizarse, continúa sin interrupción, alarmando a los centros financieros del Continente. El sábado pasado el vapor Europa en salida de Southampton llevaba para New York 9 millones de libras esterlinas en las cuales 3 millones procedían de París y un millón de Hamburgo.

El vapor Caledonia que zarpó en Glasgow llevaba 1.650.000 libras más y el total de lo que ha despachado durante los últimos 8 días se calcula en 17 millones de libras.

Durante el experimento inflacionista del Presidente Roosevelt, ingentes capitales norteamericanos salvaron el Atlántico y fueron depositados en los Bancos ingleses y franceses para ponerlos a seguro de las pérdidas con que les amenazaba la desvalorización del dólar. Este éxodo de capitales aconteció especialmente en el primer período inflacionista, de Abril a Junio y volvió a reanudarse en Octubre

cuando la Corporación de Reconstrucción Financiera inició su política de compras de oro en el Exterior. En diciembre pasado un comentarista inglés calculaba que en los Bancos de Londres se había depositado más de 700 millones de dólares y que la salida de capital causada por el temor de la inflación, montaba, en el período de Octubre a Diciembre, a unos 1.000 millones de dólares. Igual cantidad era la que se había exportado precedentes durante los primeros meses de la desvalorización, de modo que, cuando el presidente Roosevelt resolvió fijar el valor aureo de la moneda, había en el exterior, unos 2.000 millones dólares que podían ser repatriados en cualquier momento. Este retorno de capital norteamericano es actualmente el responsable de la salida de oro de Europa y constituye una seria preocupación para el Gobierno quien teme que la demanda de dólares que puede causar determine un aumento en las cotizaciones de cambio y revalorice la moneda norteamericana a pesar de los esfuerzos y de los deseos del Presidente para mantenerla baja.

## Gran Fábrica de Tejidos Dubiød

Industria Nacional

D. Ceregatti & Cia.

Plaza de San Francisco de Mata Redonda

Depósito: Antiguo local de Edgar

Knohr & Cia., al lado de la Joyería Ortiz

TELEFONO No. 2701

### Se elabora un proyecto para importar Abonos

Los agricultores costarricenses deben felicitarse, deben estar de plácemes porque el gobierno ha decidido, ha acordado, que se lleve a cabo un estudio muy detenido sobre la importación de abonos por cuenta del Estado.

El señor don Guillermo Peters ha sido comisionado para llevar a cabo tan importante estudio.

Habrà, pues, dentro de pocos días, abonos importados por el Estado, lo que dará facilidades y mayor auge a la agricultura.

## SIPIRINA (Fabricación Francesa) Radical para todo dolor

Sipirina con fenacetina

Sipirina con cafeina Sipirina pura

CARLOS MANGEL, distribuidor

## Deposito de Maderas

Ramòn León

El mejor y más barato del país

100 varas al Norte de la Panadería Musmani

TELEFONO 3032

### La Institución Bancaria del Internacional es centro de favor familiar?

Las cuestiones en Costa Rica se mantienen siempre en hermetismo censurable, quizá por falta de carácter del pueblo o por la irascibilidad soberbia de quienes manejan el panderó; tal sucede con la contratación no licitada del edificio del Banco Internacional y del cemento que ocuparon dicho trabajo. En la edición del 26 de febrero de este semanario se hizo la pregunta sobre un rumor y hasta el momento no hay una explicación, como no sea la del silencio convencional que es un

síntoma de 'que quien calla otorga'. Pareciera que la complicidad comprende a la Secretaría de Hacienda y lástima nos dá, que ella cobije al intergerrimo ciudadano Jefe del Gobierno de quien nos imaginamos no se ha impuesto de la delación que requiere investigación cuidadosa. Una vez enriquecida nuestra documentación seguiremos, si es que la institución aludida puede seguir en su labor de favoritismo a sus parientes.

Continuará.—

## Botica Isabel

100 varas al Norte del Mercado de Plaza Viquez  
Drogas puras de patente extranjeras y nacionales

El recetario es manejado exclusivamente por su propietario  
Lic. José Fco. Oreamuno Fores  
TELEFONO 3170

Abierta el DOMINGO todo el día

## El Censor

Semanario de Intereses Generales

Carlos Mora Poveda. Director

Suscripción de 5 Nos. ₡ 0.50

Número suelto..... ₡ 0.10

## El oro de Francia

Según el informe semanal del Banco de Francia, las existencias de oro en sus arcas marcan el límite más bajo registrado hasta ahora, pues en en la semana que terminó el 9 de los corrientes se anotó una disminución de 1.977.882.000 francos oro, quedando en depósito 74.882.707.090 francos oro.

París.—Los mayores embarques de oro que se recuerdan han tenido lugar en los últimos días, procedentes de Francia e Inglaterra para Estados Unidos.

Por ejemplo: el vapor "Majestic" salió llevando 45 millones de dolares para Nueva York.

Aeroplanos de transporte salen casi cada hora de Le Bourget para Londres, mientras que otros aviones descargan oro procedente de Holanda y Suiza.

## PENSAMIENTOS

El Orden tiene tres hijas: la Paz, la Justicia y la libertad.

El rayo de sol no destruye el agua encharcada: la purifica y la eleva.

En la educación hay que tener en cuenta tres cosas esenciales: a quien se educa, como se educa y para que se educa. Es decir, el educador debe conocer bien la mente, el método y la meta.

Está en mejores condiciones de percibir y apropiarse las verdaderas espirituales la ignorancia humilde que la sabiduría orgullosa.

No hay peor ignorante, que el que ignora su propia ignorancia, ni peor pecador que el que se cree santo.

La felicidad no depende de circunstancias o condiciones fuera del hombre, sino del estado del corazón. Dios no concede sus bendiciones arbitrariamente; son para los que están espiritualmente preparados para recibirlas. El carácter es el terreno; la bienaventuranza es la semilla que en él se siembra y se reproduce: si el terreno no prepara bien, no hay que esperar cosecha alguna.

### Estación Radiodifusora

Gálvez y Carvajal. — Teléfono 2402  
Música selecta; los anuncios de EL CENSOR serán periferoneados por esta Estación—

### Permanente

A nuestros abonados de provincias les rogamos, que si no aceptan el "Censor" se sirvan devolverlo al apartado

1314

## Tienda don Chepe Esquivel

En la esquina S. E. del Mercado Central

Magnífico surtido de cobijas de pura lana en diferentes colores machetes y cuchillos marca COLLINS y CORNETA los mejores del mundo.

casimires ingleses y un gran surtido en pañuelos.

Lea El Censor

## Caballero No olvide que en la Sastrería DE PANDOLFI HNOS.

Encuentra Sombreros finisimos desde ₡ 5 Camisas de Seda y de varias clases, inmejorables artículos de lujo y a precios increíbles

Corbatas, Pañuelos, Perfumería etc.

Avenida Central, antiguo local de Sasso y Pirie.

## ALMACEN DE MUEBLES

### Urgellés

El mueble de último estilo y elegancia. En esta su casa encuentra una variedad muy grande de Objetos de Arte para Regalo.—Novedades en cuadros al óleo. Marcos extranjeros y del país.—Láminas de todas clases.—Materiales variados. — Diversidad de materiales en colores para artistas.—Teléfono 2445.—Apartado 70.—San José.

## LUMBER YACK DE MEZCLILLA Y FELPA

Overoles para niños todos tamaños

a precios sumamente bajos los consigue en la

Sastrería y Camisería de

PEPE LONGHI

Situadas en la Avenida Central en el Mercado

## Almacén de Rómulo Artavia

Depósito de provisiones, de primera necesidad. Sombreros de pita lo más fino que hay en plaza y lo más barato. Tabaco de primera calidad. 50 varas al Norte del Banco Nacional de Seguros.—Teléfono 3058.

Si usted quiere comer buen pan nutritivo, saludable y de mejor gusto que otros, pida el elaborado por

# Musmanni

## La invasión japonesa a China es un paso hacia la contienda con los Estados Unidos

*No está lejano que el día en que los japoneses, impulsados por su odio a la raza blanca, arremetan contra los norteamericanos.*

Roma.—El Japón ha llevado a cabo la invasión de Asia, como uno de los primeros pasos hacia una contienda armada con Estados Unidos.

Japón tiene necesidad de ganar el absoluto control de China, en preparación para la guerra con Estados Unidos, pues de esa manera dispondrá su magnífico campo de operaciones que es el Océano Pacífico», dice el informe del Ministerio, firmado por el Marqués Giacomo Medici de Vascelio.

Continúa diciendo que Estados Unidos se encuentra interesado económicamente en China y en el Oriente, y que debe garantizar seguridad de las Filipinas y la isla de Guam, sus posiciones de vanguardia.

Japón, por otra parte, dominando por un cliqué militar muy peligroso, tiene hoy una perfec-

ta organización en sus anuncios, y cuenta con una marina estu-penda, sigue diciendo el Marqués de Vascelio, agregando textualmente: «y lo que es más: no tiene miedo a Estados Unidos, por razones geográficas y estratégicas que le favorecen.»

Japón puede hacer llegar sus naves a Manila y otras posesiones militares americanas en el Pacífico en el término de 4 días, mientras que los barcos americanos requieren 12 días a toda máquina, para llegar a Manila.

En caso de guerra, todos los combates navales tendrán que celebrarse a 5.000m. de distancia de las bases americanas más cercanas. San Francisco se encuentra a 7.500 millas de Manila, y Hawaii a 4.800 del mismo lugar.

Hay algo más todavía, y este es el factor psicológico que favorece más a la potencia japonesa.

## Un amiguito de "El Censor"



Niño Gabry Fonseca Carvajal

Engalanamos hoy esta página de nuestro semanario con la graciosa y simpática efigie de nuestro amiguito Gabry Fonseca Carvajal, hijo de nuestro particular amigo don Valentin Fonseca y de su señora esposa.

Graby cumple hoy lunes, dos años tres meses y es ya todo un caballero; risueño, amable, conversador. Nosotros en este día de grata alegría para sus padres, deseamos para el nene una senda florida de felicidad.

## Estación Radiodifusora Alma América

Trasmisión nítida y fuerte a 730 kilociclos.—Teléfono 3241

Esta Estación perifonea los anuncios de EL CENSOR todos los días de 6.30 a 7 de la noche

Campo Pagado.

## Cuando Te Conocí

Fué en una tarde que quemaba sus últimos matices en el ocaso, y perfumaba con sutileza de azahares el ambiente. Fué en una tarde que moría silenciosa, lanzando inmensas pinceladas al traves de los encajes de nubes esparcidas, ora avioletadas...ora purpurinas.

Fué en esa tarde alegre y majestuosa, cuando al volver de un paseo campestre, los hados te trajeron a mi lado. Recuerdas? Era yo un chiquillo todavía; mi alma virgen, mi alma de niño que hasta entonces sólo había recibido los cariños maternos, conmoviéndose a tu presencia; no hablamos de amor porque ni tú ni yo conocíamos esta palabra, pero sin quererlo desde ese día nuestra vida se convirtió en un Edén, nos ataba un lazo misterioso.....

Bien recuerdo, que en las mañanas alegres de primavera, íbamos juntos por los prados a perseguir las pintadas mariposas, y a recoger las flores perfumadas que crecían a la vera del camino; Oh infancia tan hermosa.....

Y después...cinco años habían pasado; para mi solo fueron cinco horas; terminabas los estudios primeros y tu familia había resuelto enviarte interna a un colegio; el destino cruel e inexorable nos separaba, y nuestro Edén terminaba...Bien recuerdo, que este fué el principio de todas mis locuras; abandoné mis estudios, y con el alma comada de tristezas, como un loco desesperado salí a andar por el mundo; hoy han pasado quince años y de nuevo paso por estos lugares testigos de mis dichas ya pasadas, y cuando pasas a mi lado en una de estas tardes de nacarados celajes, la ciuita de mis recuerdos se desliza poco a poco por mi mente, y tu imagen de niña se presenta ante mi vista, con tus ojos azules, muy azules como el cielo en una tarde de otoño, y tu alma candorosa de virgen sensitiva....

Fué en una tarde esculpida con matices de sol agonizante.

A. BENAVIDES H.

## Señores Comerciantes

Haced venir a nuevo sclientes y obligad a la antigua clientela a volver, obsequiando el POPULAR

# Timbre La Feria

## Ebanistería de Roberto Ramón

Muebles de último estilo—Renovación constante de catálogos — Gran variedad en objetos para Regalo — SALON DE EXHIBICION

50 varas al Norte de la Inspección General de Hacienda.

La mejor calidad

El menor precio



"PESQUERIA

GERMANIA"

Avenida Central

Telefono 3131

Quiere estar sano y fuerte coma fideos elaborados con harinas de primera calidad y ellos son fabricados por

# Musmanni

## GARAJE PENON

AVENIDA 10, AL OESTE DE «EL PELAYO»

En este taller reparamos totalmente su auto o camión a dejarlo completamente nuevo; se lo pintamos con elegancia, le cambiamos el capote y le arreglamos el tapiz.

Nuestro lema es: Buen trato, rapidez y precio módico.

Formidable...

# REALIZACION

De las existencias de la

## "RELOJERIA OMEGA"

Frente a KEPFER

Todo el mes de Marzo

Todo se venderá a precios ruinosos

Imprenta Cartín

Calidad insuperable



Alumbrado perfecto

**Precio Corriente**  
**The Costa Rica Electric Light & Traction Co. Ltd.**

**¿Quién sucederá a Monseñor Blessing?**

Sabido es que el Vicariato Apostólico de Limón está desde su creación a cargo de la Comunidad de P. P. Paulinos. Un Padre de esa congregación, pues, tendrá que ser quien suceda al llorado Mons. señor Blessing.

Se cita como posible sustituto al Presbítero don José Nieborowski, sacerdote que por largos años sirvió en la Misión de Terraba y que actualmente se encuentra en Boaco, Nicaragua.

Es ilustradísimo y de reconocido celo apostólico, procediendo de distinguida familia alemana.



**Proteja Ud. la Salud de sus bebés**

y críelos sanos y robustos, consumiendo la sabrosa leche

**ROBERT**

Rica en grasa, procedentes de vacas Jersey. Pídala al Teléfono 2291 y a su casa le llegará.— Visite el lujoso salón instalado a la moderna donde se expenden todos los productos de la LECHE RIA ROBERT, 50 Varas Este de Alsina



**Está para surgir una nueva dictadura en Sur América**

Río Janeiro. — El Presidente Getulio Vargas dijo anoche que si el congreso forma bloques para adversar su reelección presidencial, se verá obligado a disolverlo temporalmente, asumiendo el poder en forma dictatorial. Considera el Presidente Provisorial que el Brasil no está para aventurarse a elecciones generales porque serían dos o tres estados de los más importantes los que no los podrían obtener en vista de la agitación de ánimos. Considera que en la actualidad conviene al Brasil una sola mano fuerte para lograr su completa normalidad.

Río Janeiro.— El departamento de guerra reveló que se han creado tres guarniciones militares permanentes en la región de Tabatin del Alto Amazonas y que queda propiamente frente a Letícia.

También se crearon guarniciones en Ica, sobre el río Putumayo y en Japuro sobre el Caquetá.

Estas disposiciones han sido tomadas en vista del latente conflicto colombo-peruano.

Río Janeiro.— El «Correo de Manha» reveló que en la Asamblea se ha formado un bloque de 31 diputados que hará una moción para que se declare que el actual Presidente Provisorial, Getulio Vargas, no es elegible en los próximos comicios para designar los altos Poderes del Estado.

Al presente Vargas es virtualmente el único candidato.

**No habrá más maestros especiales**

Ha circulado la noticia, la cual nosotros damos con la reserva del caso, de que la Secretaría de Educación Pública impedirá que sigan adquiriendo los aspirantes al magisterio certificado de idoneidad para el desempeño de clases especiales. En la disposición se comprende que darán el exámen respectivo únicamente los que hasta esta fecha hayan iniciado ya sus prácticas es decir que se impedirá que en lo sucesivo ingresen nuevos aspirantes. Con lo cual se pretende, según entendemos, de que sigan saliendo cada año más maestros especiales a quienes Gobierno no podrá ofrecerles plazas por ser insuficientes.

De ser cierta esta noticia nosotros consideramos el procedimiento injusto y hasta egoísta. Que no se dé trabajo por que no lo haya, a los nuevos graduados, pero que no se les quite el derecho de aspirar. En el mismo caso están las Escuelas de Derecho, Farmacia, Agricultura, etc. y nadie ha pensado hasta la fecha suprimirlas.

Lea "EL CENSOR"

**Sastrería Valentín Fonseca**

25 varas al Sur del Aguila de Oro

**Serie SANDINO en formación**

Separe la suya @ 2.00 semanalmente

**Aliste su traje para Semana Santa**

Telas inglesas Superior calidad

**TELEFONO 3008**

**Jesús Solís Campos**

CONTRATISTA-CONSTRUCTOR

Trabajamos por Contrato o Dirección — Estilo al gusto del cliente con rapidez y economía.

Referencia de primer orden — Ordenes en el Depósito de Ramón León — TELEFONO 3032

Cada vaso que Ud. tome de la Deliciosa CERVEZA

**"SELECTA"**

es un vaso de Salud, Fuerza y Vigor

Productos TRAUBE

**Panamá 18:**

**¿está Ud. sano?**

Examínese periódicamente la SANGRE, ORINA y EXCREMENTO

Lic. Carlos Viquez

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas

TELEFONO 4114

**DONDE**

**Robert**

**TODA SU ROPA**

No olvide que en la **Botica Vargas**

Serán atendidas sus recetas con la mayor atención y prontitud a precios de situación.

Despacho de los Doctores Calderón Muñoz y Calderón Guardia

Teléfono 2812 Apartado 716

Fume el famoso cigarrillo

**Santa María**

de exquisito sabor

**PRUEBELOS**

12 cigarrillos por 5 céntimos

**Doctor Carlos Ml. Fernández**  
 DENTISTA

Oficina en el local interior del Doctor Facio. — Teléfono 2565

Especialidad en puentes removibles sistema ANKERS o DEEFORD. Calzas y puentes por el sistema INLAY y porcelana «sin corona». Dentaduras parciales o completas de porcelana, Oro, aluminio Hecolite

Oficina del Dr Facio

**Zapatería El Búfalo**

Taller de moda y para la gente chic

Frente al Banco de Seguro